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１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 表 
 

                             ２０．１２．８、９、１０                               

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

１ 

６ 

 

番 

 

 

髙 

 

橋 

 

 

 

弘 

 

 

議 

 

員 

 

１．地域振興について 

 

（１）地上デジタル放送の取り組みについて。 

 

① 難視聴エリアの対策をどの様に考えているか伺いま

す。 

 

２．環境問題について 

 

（１）ＣＯ２削減の南陽市としての対応は。 

 

① 国、県からの各市町村への働きかけがあるのか伺いま
す。 

 

② 市としての取り組みを考えておられるか伺います。 

 

３．病院枠組の合併について 

 

（１）市長のこの枠組での合併について、率直な考えをお聞
きしたい。 

 

① 今年のいきいきトークで合併の話は多く出たと思う
が、市民の合併に対する考えを市長はどの様に分析をさ
れるのか伺います。 

 
市  長 
関係課長 

 
 
 

 
 

市  長 
関係課長 

 
 
 
 
 
 
 

市  長 

２ 

５ 

番 

 

 

川 

 

合 

 

 

猛 

 

 

議 

員 

 

１．小学校の耐震化診断について 

 

（１）現在の状況、又今後どのように進めていくのかお伺い

致します。 

 

２．児童生徒遠距離通学費補助金について 

 

（１）現在どの地区で何人の児童生徒が対象となっているの

かお伺い致します。 

 

 

（２）補助金の内容及び交付の現状についてお伺い致しま

す。 

 
市  長 

関係課長 
 
 

 
市  長 
関係課長 

 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

 

５ 

番 

 

川 

合 

 

猛 

 

議 

員 

 

３．中学校再編整備事業について 

 

（１）現在統合準備委員会において話し合いが持たれている

と思いますが、どのような状況かお伺い致します。 

 

（２）新しい校名にした場合、１校当りの経費はいくら位に

なるのかお伺い致します。 

 
市  長 
関係課長 

 
 
 
 

 
 

 
 

３ 

２ 

 

番 

 

 

片 

 

平 

 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 

１．なら枯れ被害の拡大防止に向けて 

   猛烈な勢いで県内ほぼ全域に広がるなら枯れは、山地

の生態系に破壊的な影響を与えかねない非常事態であ

ります。森林保全運動も各地でようやく展開されてきた

昨今、それらの運動も無に帰する恐れがあります。それ

らの観点から次のことについて質問します。 

 

（１）県内のなら枯れ被害の状況はどうなっているのか。 

   （南陽市圏内山林も含め） 

 

（２）なら枯れの原因とその防止策については。 

 

２．農業の後継者の改善と自給率向上に向けて 

   わが国の食糧自給率は４０％と落ち込み、主要先進国

（米国・英国・ドイツ・フランス・イタリア）の中で一

番低くかつ大幅に低下の一途をたどっています。このま

までは食の安全安心も含め他国任せとなりかねません。

そこで農業の後継者不足と自給率向上に向けて、次の点

について質問します。 

 

（１）南陽市での農業の後継者の現状と食糧自給率はどうな

っているのか。 

 

（２）行政としての対策はあるのか。 

 

（３）異業種からの新規農業進出を促進する考えは。 

  （特に建設業の新分野支援策として） 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 



 ３ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

４ 

 

 

 

１５ 

 

番 

 

 

佐 

 

藤 

 

 

 

明 

 

 

議 

 

員 

 

 

 

１．来年度の予算編成と経済（景気）対策について 

 

（１）予算編成の基本は。 

 

（２）商工業、福祉と医療、子育てと教育、農業問題等の重

要施策の考えは。 

 

（３）帝国データバンクが今月発表した資料によれば、中小

企業の約３社のうち１社の割合で年末にかけて資金繰

が厳しくなると答えており、「企業の資金繰と仕事の保

障をきちんと行い、安心して年をこせる状況にする必要

がある」と指摘しております。どのように現状を認識し

対策を考えておられるか。 

 

（４）来年度の税収の見通しは。 

 

（５）市の雇用状況の実態は。 

 

① 正規雇用者 

 

② 派遣労働者 

 

③ 失業者 

 

（６）定額給付金をめぐり、政府は右往左往し、あげくのは

ては市町村に支払方法を丸投げするという迷走ぶりで

ありますが、市当局の考えは。 

 

 

市  長 

５ 

７ 

番 

 

板 

垣 

致 

江 

子 

 

議 

員 

 

１．市民の健康づくりについて 

我国における自殺者数は１０年連続３万人を超え深

刻な社会問題となっています。 

山形県でもＨ１９年度には２７９人の尊い命が絶た

れています。Ｈ１８年に成立施行された自殺対策基本法

では、多くの自殺は様々な悩み（倒産・失業等の経済・

生活問題、病気等の健康問題、介護・看護疲れ等の家庭

問題・家庭状況など）により心理的に「追い込まれた末

の死」ということができると定義しています。 

 

 

市  長 

関係課長 



 ４ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

７ 

 

番 

 

 

板 

 

垣 

 

 

致 

江 

子 

 

 

議 

 

員 

 

山形県では「あなたとあなたの大切な人の命のため
に」と心の健康づくりを進める中で、自殺者の減少を目
指す取り組みが始められています。 

 

（１）南陽市では「健康なんよう２１」の中にこころの健康
づくりも目標にあげられていますが、どのような対策や
取り組みがなされてきたのか、お伺いします。 

 

（２）死ななくてもいい命を守るために、自殺と密接な関係  
があると言われている「うつ病」の増加、その早期発見
と早期治療を促す環境づくりのために、相談・支援体制
の整備、対策ネットワークづくりや研修会等の取り組み
が南陽市でも是非必要なのではないのか、お伺いしま
す。 

 

２．子育て支援について 

 

（１）景気の後退により所得格差が益々拡大し、共働きや母
子・父子家庭にとって乳幼児保育センターや学童保育の

施設はなくてはならないものとなっている現状だが 

 

① 各施設の利用状況等は。 

 

② 母子家庭の経済状況は益々厳しくなっている。学童保
育料の軽減も必要なのではないか。 

 

３．豊かで活力あるまちづくり観光について 

 

（１）３年振りに双松公園で開催された南陽の菊まつりも終
わり、入場者も昨年より多く、菊花展も菊人形も大変好

評だったが「ビューティ花壇」の最後の場面への苦情が
市民から多く聞こえている。 

 

①市や担当課の方には市民からのその様な声は聞こえて
いるのか。 

 

②今後の菊まつりへの影響は多大と考えるが、今後の対策
等お伺いします。 

 

（２）開館から２ヶ月になろうとしている、赤湯元湯とゆー
なびからころ館ですが、様々な苦情やからころ館に対す

る意見等が市民から聞こえているが、今後の対策等お伺
いします。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

市  長 
関係課長 



 ５ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

６ 

 

 

 

 

３ 

 

番 

 

 

吉 

 

田 

 

 

美 

 

枝 

 

議 

 

員 

 

 

１．子育て支援について 

 

（１）地域における子育て支援について。 

山形県は三世代同居率が全国トップです。しかし近年

一人暮らしの高齢者が増え、子育て家庭の核家族化が進

み、世帯人員の減少が顕著になっております。そして又

女性の就労率が上昇し、夫婦共働きの割合も高くなって

おります。 

子育てをしながら働く女性にとっては育児と仕事を

両立しようとすると種々の困難にぶつかり、また家庭で

子どもを育てようとすると孤立した子育てに悩み、多様

な子育てニーズが発せられることとなります。 

その実態を明らかに把握したいと思い、子育て中の保

護者を対象にアンケートを実施し、子育てについて望ん

でいることをお聞きしたところ、実に多様なそして多数

の要望が寄せられました。 

  

① こうした子育て支援の多様なニーズに、子育て支援都

市宣言をされた市長として、どのように対応されるおつ

もりかお伺いいたします。 

 

② 地方自治体が設立運営するファミリー・サポートセン

ターは現在４３７ヵ所以上を数え、県内でも１７市町で

取り組まれておりますが、この事業に対する市長の見解

をお伺いいたします。 

 

③ 市内の母子家庭、父子家庭などのいわゆるひとり親家

庭はどのくらいあるのでしょうか。また医療費や保険料

等に母子家庭軽減はありますが、父子家庭への軽減策は

どうなっているのかお伺いいたします。 

 

④ ハッピーママギフト事業が少子化対策にどう結びつ

くとお考えになられたのか、市長の見解をお伺いいたし

ます。 

 

⑤ 体育館の子育て中の保護者に対する利用拡大につい

て、市長のお考えをお伺いいたします。 

 

 

市  長 



 ６ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

７ 

１ 

 

番 

 

 

白 

 

鳥 

 

 

雅 

 

巳 

 

 

議 

 

員 

 

１ 防火対策について 

 

（１）火災報知器について。 

 

 ① ２３年までの義務化普及において、今後どのような広

報活動・啓発活動に取り組むのか伺います。 

 

 ② 報知器購入に際して、高齢者世帯や高齢者一人暮らし

の方、障害をお持ちの世帯への一部助成・援助などのお考

えはないか伺います。 

 

（２）防火水利について。 

  

① 一部地域から消火栓の数が少ないんじゃないか。又、

水圧不足で消火作業に影響があるのでは、との意見があ

るが現状はどうか、又、防火水槽の現状もあわせてどう

なのか伺います。 

 

② 消火栓及び防火水槽の今後の設置推進計画について

伺います。 

 
２．学校給食について 
 
（１）食物アレルギーについて。 

 
① 現在、小中学校で市内には何人の食物アレルギー症状
を持つ子供がいるのか伺います。 

 
② 症状を持っている子供が小中学校に入学する際、受け
入れる側としては事前に子供や保護者にどのような対
応を実施されているか伺います。 

 
３．ＡＥＤ（自動体外式除細動器）について 

 
（１）ＡＥＤ設置の推進について。 
 
① 当市においても２１年度より中学校の統合が順次進
んで行くが、これを機にＡＥＤの設置を推進するべきで
はないか。 

 
② スポーツ指導者やスポーツ関連の保護者の皆さんに
参加してもらい、又、市民へのＡＥＤ講習及び周知など
の積極的参加の取り組みについて伺います。 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 


